

Sehr geehrter Herr Bundespräsident Steinmeier,

Ihr Besuch bei unserem unmittelbaren Nachbarn Österreich beinhaltete auch den Besuch des Brennerbasistunnels (BBT). Zu Recht wird das Bauwerk als Meilenstein in der Verkehrswelt gefeiert. Österreich und Südtirol versäumen jedoch dabei geflissentlich darauf hinzuweisen, dass Deutschland seit Jahren auf die Eröffnung des BBT wartet. Deutschland hinkt nicht hinterher, wir waren und sind Vorreiter!

Bevor es zu Missverständnissen kommt, möchte ich eines klarstellen: Die Bürgerinitiativen im Rosenheimer Land setzen sich FÜR die Verlagerung der Güter auf die Schiene ein. Wir sind FÜR den Brenner Nordzulauf – wir haben ihn sogar schon!

Bereits heute sind wir im Gegensatz zu anderweitigen Behauptungen in der Lage, den erwarteten Mehrverkehr auf der Bestandsstrecke aufzunehmen. Es bedarf es noch einiger Verbesserungen Ausbau mit ETCS und Ausbau der ABS 38 München-Mühldorf-Freilassing/Salzburg), um die Bedingungen für ein zukunftsfähiges Gesamtkonzept vollends zu erfüllen. Die gute Nachricht: Dieses wesentlich kostengünstigere, sinnvolle Gesamtkonzept gibt es bereits.

Die Bürgerinitiativen im Rosenheimer Land und der BUND haben unter Federführung eines Bundesbahndirektors a.D. (ehemals zuständig für die Ertüchtigung der Bahnstrecken in Erwartung des BBT) ein entsprechendes, zukunftsfähiges Alternativkonzept entworfen.

Dieses Konzept ist billiger, schneller und nachhaltiger zu realisieren als die von Politikern und der Bahn propagierten Neubaustrecke. Ihre Kolleginnen und Kollegen drehen sich mit ihrer Argumentation wie Wetterfahnen. Einmal heißt es „Güter auf die Schiene“, ein anderes Mal „Schneller Personenfernverkehr“. Spricht die Beweislage gegen den mindestens 15 Milliarden teuren Neubau und für den Erhalt der Bestandsstrecke, kommt oft ein hilfloses „Wir brauchen die Neubaustrecke trotzdem“.

Wir sind es leid, dass Bayern und Deutschland als die Verhinderer europäischer Projekte dargestellt werden. Wir müssen uns nicht jeden Schuh anziehen, den die Presse oder das Ausland uns hinwirft. Es besteht kein Anlass für Deutschland in tiefe Depression zu verfallen.

Es ist an der Zeit, dass wir selbstbewusst, mit guten Argumenten, dem Zeitgeist der Quengler und Nörgler entgegentreten – für eine gute Gegenwart und bessere Zukunft.

Ich wünsche Ihnen weiterhin viel Erfolg und eine glückliche Hand bei Ihren Aufgaben als Bundespräsident.

Freundliche Grüße

Lothar Thaler

Vorsitzender



[Brennerdialog Rosenheimer Land e.V.](#)

Ahornweg 8 | 83083 Riedering

Sitz: Riedering | Registergericht: Amtsgericht Traunstein | Registernummer: VR 201755; LR
R006908

Vorsitzender: Lothar Thaler | Stellvertreter: Dr. Christian Kaddick | Schatzmeister: Christof
Langer